

LE PROPAGATEUR DES BONS LIVRES

BULLETIN

BI-MENSUEL



DE LA LIBRAIRIE SAINT-JOSEPH

Un bon livre est un ami : n'en ayons que d'excellents.

Abonnement : 25 centims par an.

CADIEUX & DEROME, ÉDITEURS-PROPRIÉTAIRES, 1603, RUE NOTRE-DAME, MONTRÉAL.

VIENT DE PARAITRE

VIE DU CARDINAL DECHAMPS

DE LA CONGREGATION DU T. S. REDEMPTEUR

Archevêque de Malines et Primat de Belgique.

PAR

Le Rev. P. SAINTRAIN

Un volume in-8 de 352 pages.....Prix franco 75cts.

Mgr Dechamps a été l'un des hommes les plus remarquables de son temps, sous le triple rapport de la vertu, des talents et de l'influence sur le monde religieux.

Encore simple rédemptoriste, il prononça à la mémoire de Louise-Marie d'Orléans, première reine des Belges, une oraison funèbre qui eut du retentissement dans l'Europe entière, et dont M. Guizot disait : "Après les oraisons funèbres de Bossuet, c'est la plus belle œuvre de ce genre que je connaisse." Il donna vers la même époque une suite de conférences sur la divinité de la religion, qui le firent proclamer par des esprits sérieux, entre autres par M. l'abbé Segondy, actuellement vicaire-général de Montpellier, le premier orateur sacré de l'époque après Lacordaire. Ses œuvres d'apologétique chrétienne ont été traduites en plusieurs langues, et sa méthode adoptée par diverses écoles célèbres de France, d'Allemagne et d'Italie, et hautement approuvée par les Pères du concile œcuménique.

Élevé malgré lui, et en considération de son seul mérite, à l'épiscopat, il arriva par la même voie au siège primate de son pays et à la pourpre romaine, et se montra constamment à la hauteur de ces grandes dignités. A la tête de ses frères les évêques belges, il s'opposa avec une invincible énergie à l'invasion du sanctuaire par le pouvoir civil, et soutint avec éclat et succès la lutte sur le terrain de l'enseignement primaire, que la franc-maçonnerie, en Belgique comme en France, prétendait soustraire à l'influence de l'Eglise. Ses écrits concernant la délicate question des rapports entre l'Eglise et l'Etat, ont cela de remarquable, qu'à la suite de saint Thomas, l'éminent écrivain a su se tenir à une juste distance les extrêmes où beaucoup ont échoué, et mériter, ici encore, les éloges du Saint-Siège.

Nul n'ignore la part importante que Mgr Dechamps a pris au concile du Vatican, non plus que ses controverses avec ses deux amis, Mgr Dupanloup et le Père Gratry, sur la question de l'infaillibilité pontificale. Ce qui est peut-être

moins connu en France, ce sont ses relations avec l'illustre général de Lamoricière exilé pour lors à Bruxelles, qu'il eut le bonheur de ramener à la pratique de la foi, et de préparer ainsi aux nobles exploits qui l'ont plus glorifié qu'aucune de ses précédentes victoires.

Dans un article biographique publié par la *Semaine Religieuse de Montpellier*, M. l'abbé Segondy, qui avait connu intimement l'illustre défunt à Bruxelles, s'exprime ainsi :

"Bientôt, nous en sommes convaincu, quelque plume exercée (et la Belgique est riche en écrivains de valeur), fera le tableau de cette belle et grande existence. Après avoir mis en relief les hautes facultés intellectuelles de l'éminent cardinal, elle dira son activité incessante et sage, ses succès comme orateur chrétien, le nombre et l'importance de ses œuvres littéraires, les encouragements qu'il donne toujours aux études, ses travaux dans la fondation des écoles libres catholiques ;... elle racontera ses luttes énergiques contre la franc-maçonnerie ;... elle fera ressortir sa salutaire influence sur la destinée du pays au point de vue religieux ; elle n'oubliera pas surtout le rôle si considérable qu'il a pris au concile du Vatican ; puis, à côté de ces admirables choses, la même plume peindra le pontife dont la vertu égala le génie et qui fut, selon nous, un vrai saint encore plus qu'un savant docteur. — Une histoire semblable, honneur des jours présents, sera un monument glorieux que les générations à venir se transmettront d'âge en âge avec fierté, respect, amour, et qui leur prêchera sans cesse ces immortels principes de droit, de dignité, de vérité et de dévouement qui font grandes même les nations les plus petites par le nombre de leurs sujets."

Tel a été le programme que s'est efforcé de suivre l'auteur, déjà connu en France par plusieurs ouvrages dont la *Bibliographie Catholique* de Paris a rendu compte dans les termes les plus flatteurs.

VIES DE DEUX RELIGIEUSES RÉDEMPTRICISTES

LA S^R MARIE-ANNE-JOSEPHA

DE LA RÉSURRECTION

(DANS LE MONDE COMTESSE ANTONIA WELSHERSHEIM)

ET

LA S^R MARIA-VICTORIA

DE JÉSUS

FILLE DE LA PRÉCÉDENTE

Par le Père A.-M. HUGUES

DE LA CONGREGATION DU T. S. REDEMPTEUR

ÉDITION REVUE ET MISE DANS UN NOUVEL ORDRE

PAR UN PÈRE DE LA MÊME CONGREGATION

Un beau volume in-12 de 244 pages..... Prix franco 38 cts.

Saint Alphonse de Liguori a fondé deux instituts religieux : l'un pour les hommes, c'est celui des Pères Rédemptoristes ; l'autre pour les personnes du sexe, c'est celui des Rédemptoristines.

Grâce aux leçons et aux exemples du saint Fondateur, chacun de ces instituts, dont l'existence ne remonte qu'à un siècle et demi, a déjà produit nombre de personnages éminents par leurs vertus. Presque tous les premiers compagnons d'Alphonse étaient de dignes émules de sa sainteté ; le vénérable Clément-Marie Hofbauer, le P. Joseph Passerat et beaucoup d'autres qui les ont suivis, ont marché sur leurs traces.

Parmi les âmes d'élite qui se sont sanctifiées dans l'Ordre des Rédemptoristines, il faut assigner une place distinguée à la sœur Marie-Anne-Josepha et à la sœur Maria-Victoria, dont le R. P. Hugues vient de retracer la vie et les vertus.

"Dans la sœur Marie-Anne-Josepha, dit l'auteur, nous admirons la grâce élevant et perfec-

tionnant la nature, saisissant une âme par toutes ses puissances et, parce que cette âme se montre docile à l'action céleste, la transformant de plus en plus, de manière à en faire le modèle des religieuses aussi bien que des mères de famille."

"Dans la sœur Maria-Victoria, nous admirons cette même grâce redressant la nature, empêchant une jeune fille de se perdre, malgré les pièges que lui tend le monde et vers lesquels l'entraînent ses passions, lui faisant bientôt comprendre le néant des biens terrestres, sans en excepter les avantages de la noblesse et de la fortune, et enfin, par le moyen d'un pieux directeur, la conduisant au bienheureux port de l'état religieux, où elle se signale par la fervente la plus édifiante."

Le R. P. Hugues a réuni en un volume in-12 les traits les plus saillants de ces deux belles vies. Son récit est simple, sobre, et attachant. Un parfum de sainteté se dégage de chacune des pages de ce livre. Quiconque le lira en tirera certainement un grand profit pour le bien de son âme.

MOIS DE MARIE

TIRÉ DES PÈRES DE L'ÉGLISE ET DES MYSTIQUES

PAR

M. le Chanoine HUMBERT

DOCTEUR EN THÉOLOGIE

Un beau volume in-12 de 480 pages, texte encadré..... Prix franco \$1.00

L'OFFICE DE LA SEMAINE SAINTE

SELON LE

MISSEL ET LE BREVIAIRE ROMAINS

Un volume in-18 de 452 pages. Relié.....Prix franco 60cts.

DE FACULTATE DOCENDI

SEU

DE SCHOLIS

INSTITUTIONES JURIDICÆ

SCRIPSIT

ALPHONSUS JANSEN C. SS. R.

Un volume in-8°..... Prix franco 75 cts.

OPHITÆ

DISSERTATIO HISTORICA - THEOLOGICA

DE EORUM ORIGINE, PLACITIS AC FATIS

Auctore FRANCISCO GIRAUD

MAGISTRO IN SACRA THEOLOGIA, LICENTIATO IN LITTERIS ET PHILOSOPHIÆ PROFESSORE

Un volume grd. in-8.....Prix franco \$2.50.